

Medienmitteilung

Bern, 16. Juli 2025

Die Wyss Academy for Nature wird Impact-Partnerin des Locarno Film Festivals

Wissenschaft, Kultur und Kreativität finden zusammen für den positiven Systemwandel

Die Wyss Academy for Nature an der Universität Bern wird Impact-Partnerin des 78. Locarno Film Festivals, das vom 6. bis zum 16. August 2025 stattfindet. Mit ihrem Engagement für den Pardo Verde Award, den Diplomacy Day und das Open Doors-Programm setzt die Wyss Academy auf die Kraft der Kultur, um den dringend notwendigen systemischen Wandel voranzutreiben, der unsere Beziehung zur Natur transformiert – und dabei über rein wissenschaftliche Erkenntnisse hinausgeht.

Als Impact-Partnerin des Locarno Film Festivals unterstützt die Wyss Academy for Nature Erzählformen, die zum Handeln und zu generationsübergreifendem Engagement inspirieren.

Am 11. August richtet sie gemeinsam mit dem Festival und UNITAR den Diplomacy Day aus, der im Zeichen des 100-jährigen Jubiläums der Locarno-Friedensverträge steht. Die Veranstaltung wird rund 200 Vertreterinnen und Vertreter aus Diplomatie, Wirtschaft, Zivilgesellschaft und Kultur zusammenbringen, die Wege zu Frieden und Kooperation diskutieren werden. Prof. Dr. Peter Messerli, Direktor der Wyss Academy, wird hier auf Zusammenhänge zwischen Umweltkrisen und Konflikten eingehen. Dabei wird er auch einen Fokus legen darauf, wie Wissenschaft, Politik und Wirtschaft gemeinsam Synergien nutzen können, die sich aus Sicherheit und nachhaltiger Entwicklung ergeben.

Die Wyss Academy unterstützt auch den Pardo Verde Award, der Filme auszeichnet, die sich mit ökologischen und gesellschaftlichen Herausforderungen befassen. Seta Thakur, Leiterin Kommunikation und soziale Innovation, wird als Mitglied der Jury mitwirken, wo sie ihre Storytelling-Expertise, insbesondere bezüglich Inklusion und Nachhaltigkeit, einbringen wird.

Zudem präsentiert die Wyss Academy das Förderprogramm „Open Doors Connect – Wyss Academy Development Track“, in dessen Rahmen Filmprojekte aus Kenia und Madagaskar unterstützt werden sollen. In diesen

beiden Ländern setzt sich der Hub Ostafrika der Wyss Academy für das Miteinander von Menschen und Natur ein, indem er dazu beiträgt, dass vernetzte, funktionierende und gesunde Ökosysteme aufrechterhalten werden. Das Programm umfasst einen Produktionsfonds und richtet sich an Filmschaffende, deren Projekte innovative Ansätze zum Schutz der biologischen Vielfalt und zum menschlichen Wohlergehen gleichermaßen hervorheben. Ziel ist es, einen Systemwandel hin zu inklusiveren und gerechteren Praktiken der nachhaltigen Entwicklung zu fördern. Das ausgezeichnete Projekt soll im August 2026 in Locarno gezeigt werden.

Mit ihrer Partnerschaft mit dem Locarno Film Festival unterstreicht die Wyss Academy ihr Engagement für sektorübergreifende Zusammenarbeit und kulturelles Wirken als Impulsgeber für positiven Wandel im Einklang mit der Natur.

ÜBER DIE WYSS ACADEMY FOR NATURE

Die Wyss Academy for Nature an der Universität Bern ist eine Stiftung, die 2020 gegründet wurde, um wissenschaftliche Erkenntnisse für eine nachhaltige Zukunft in die Tat umzusetzen. Sie dient als Ort der Innovation, an dem Vertreterinnen und Vertreter von Forschung, Wirtschaft, Politik und Gesellschaft zusammenkommen, um gemeinsam Lösungen für eine nachhaltige Zukunft zu entwickeln. Die Stiftung verfolgt einen transformativen Ansatz mit dem Ziel, die Erhaltung der biologischen Vielfalt, menschliches Wohlergehen sowie die nachhaltige Nutzung natürlicher Ressourcen miteinander in Einklang bringen. Zusammen mit lokalen Partnern realisieren die Expertinnen und Experten der Wyss Academy konkrete Projekte in ihren Hubs in Südamerika, Südostasien, Ostafrika sowie im Kanton Bern, Schweiz.

www.wyssacademy.org

Kontakt:

Seta Thakur, Leitung Kommunikation

E-Mail: seta.thakur@wyssacademy.org

Mobil: +41 79 285 95 27